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Предварительный отчет

Председатель: г-н Небензя . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Российская Федерация)

Члены: Бельгия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Пекстен де Бёйтсверве
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Яо Шаоцзюнь
Кот-д’Ивуар . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ипо
Доминиканская Республика . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сингер Вайзингер
Экваториальная Гвинея . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Меле Колифа
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Геген
Германия. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Хойсген
Индонезия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Шихаб
Кувейт . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н аль-Мунайех
Перу  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Меса-Куадра
Польша . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Вронецкая
Южно-Африканская Республика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Матжила
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Аллен
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Крафт

Повестка дня
Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о положении в Южном Судане 
(S/2019/722)

Доклад Генерального секретаря о будущем планировании пунктов 
защиты гражданского населения в Южном Судане (S/2019/741)
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Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о положении 
в Южном Судане (S/2019/722)

Доклад Генерального секретаря о 
будущем планировании пунктов защиты 
гражданского населения в Южном Судане 
(S/2019/741)

Председатель: На основании правила 37 вре-
менных правил процедуры Совета я приглашаю 
принять участие в данном заседании представителя 
Южного Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
заседании Специального представителя Генераль-
ного секретаря по Южному Судану и главу Миссии 
Организации Объединенных Наций в Южном Су-
дане г-на Дэвида Ширера.

Сейчас Совет Безопасности приступает к рас-
смотрению пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2019/722, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря о положении в Юж-
ном Судане, и на документ S/2019/741, в котором 
содержится доклад Генерального секретаря о буду-
щем планировании пунктов защиты гражданского 
населения в Южном Судане.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Ширеру.

Г-н Ширер (говорит по-английски): Всего 
шесть дней назад мы отметили первую годовщину 
подписания Обновленного соглашения об урегули-
ровании конфликта в Республике Южный Судан. 
На официальной церемонии в прошлом году мно-
гие ликовали и выражали надежду на то, что это 
соглашение положило конец войне и ознаменовало 
собой начало новой мирной эпохи. Граждане Юж-
ного Судана ожидали многого. За прошедший год 
их политические лидеры оправдали некоторые из 
этих ожиданий, но далеко не все.

Важным событием стал недавний визит г-на Ри-
ека Машара в Джубу, куда его пригласил президент 
Салва Киир. В ходе этих личных встреч, которые, 
по мнению многих из нас, имеют основополагаю-
щее значение для продвижения вперед, им предо-
ставилась возможность для обсуждения важней-
ших нерешенных вопросов, связанных с мирным 
соглашением. На публике эти двое мужчин демон-
стрировали готовность к примирению и, как сооб-
щается, провели несколько часов за обсуждениями 
в рамках формальных и неформальных встреч. Эти 
встречи должны продолжаться. Важно отметить, 
что они вновь заявили о своей приверженности 
формированию переходного правительства, что яв-
ляется позитивным шагом, поскольку это позволяет 
не потерять набранную динамику мирного процес-
са и укреплять доверие между народами Южного 
Судана. Разумеется, по-прежнему стоит задача про-
демонстрировать ощутимые результаты. Особенно 
необходим прогресс по трем направлениям.

Первое направление — это объединение сил 
безопасности. Из 35 запланированных пунктов дис-
локации 23 в настоящее время заняты оппозицион-
ными силами, а еще 10 — силами правительства. 
Начался процесс регистрации военнослужащих. 
Произведены первые поставки продовольствия, 
воды и других ресурсов. Тем не менее во многих 
пунктах отсутствуют удобства, и если эти недо-
статки не будут устранены, то жители близлежа-
щих деревень могут столкнуться с рисками, свя-
занными с обеспечением защиты. Сохраняются и 
более принципиальные противоречия. Оппозиция 
добивается создания новых силовых органов, в то 
время как правительство рассчитывает на то, что 
оппозиционные войска будут включены в состав 
существующих сил. Таким образом, необходима 
стратегия создания объединенного сектора без-
опасности. Миссия Организации Объединенных 
Наций в Южном Судане (МООНЮС) заключила 
контракт с одним из опытных генералов в отставке, 
представляющим этот регион, с тем чтобы помочь 
сторонам выработать будущую политику в области 
безопасности, в том числе определиться с числен-
ностью и составом сил.

Во-вторых, Независимая комиссия по границам 
не смогла достичь консенсуса по вопросу о числе 
штатов и границах. На наш взгляд, принятие ре-
золюции путем референдума вряд ли возможно, 
учитывая необходимые для этого расходы и время. 



19-28500 3/21

18/09/2019 Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану S/PV.8621

Вместо этого необходим политический консенсус. 
В ходе диалога между Кииром и Машаром на про-
шлой неделе прозвучал призыв к созданию коми-
тета для решения этого деликатного вопроса, и мы 
надеемся, что это будет сделано.

В-третьих, Соглашение предусматривает назна-
чение пяти вице-президентов, каждый из которых 
должен возглавить группу лиц в составе кабинета 
министров. Сейчас, за два месяца до назначенной 
даты начала работы переходного правительства, 
эти вопросы еще предстоит решить. Наконец, я хо-
тел бы отметить, что государствам, не подписав-
шим это соглашение, необходимо прекратить отча-
янно сопротивляться этому процессу — а именно 
это они делают сейчас — и начать конструктивно в 
нем участвовать.

Год спустя граждане Южного Судана начали 
ощущать плоды мира. Во-первых, самое главное — 
это то, что в целом режим прекращения огня про-
должает соблюдаться. Заметно сократилось число 
случаев политического насилия и вызванного этим 
перемещения граждан. Члены оппозиции продол-
жают прибывать в Джубу и вместе с коллегами из 
правительства работают над реализацией ключе-
вых положений мирного соглашения. По всей стра-
не уже было выдвинуто более 130 низовых инициа-
тив по сближению позиций, что свидетельствует о 
наличии доверия и готовности работать.

В последнем докладе по Международной ком-
плексной классификации стадий продовольствен-
ной безопасности, в котором ЮНИСЕФ, Всемирная 
продовольственная программа и Продовольствен-
ная и сельскохозяйственная организация Объеди-
ненных Наций (ФАО) представляют анализ ситу-
ации в области продовольственной безопасности, 
задокументировано некоторое улучшение ситуа-
ции в области продовольственной безопасности. 
По сравнению с прошлым годом число людей, стал-
кивающихся с кризисом или острой нехваткой про-
довольствия, сократилось на 5 процентов. Это, как 
отмечается в докладе, является прямым следствием 
мира.

Тот факт, что перемещенные семьи и беженцы 
возвращаются домой, означает расширение посев-
ных площадей, а улучшение условий безопасности 
привело к расширению доступа к рынкам и гумани-
тарной помощи. По данным ФАО, производство зер-
новых за год выросло на 150 000 метрических тонн, 

что демонстрирует возможности, которые может 
дать мир.

Тем не менее 6,3 миллиона человек, или 54 про-
цента населения, продолжают испытывать нехват-
ку продовольствия и имеют ограниченный доступ 
к медицинскому обслуживанию. Мы также отмеча-
ем краткосрочное, по нашему мнению, увеличение 
числа детей, страдающих от недоедания.

Но мы видим перемены. На карте Междуна-
родной комплексной классификации стадий про-
довольственной безопасности, демонстрирующей 
остроту проблемы, красный цвет все больше усту-
пает оранжевому и желтому. Улучшился гумани-
тарный доступ. Число инцидентов сократилось на 
30 процентов по сравнению с прошлым годом, и 
гуманитарные работники все чаще осмеливаются 
добираться до отдаленных районов.

Вместе с тем все еще слишком часто возника-
ют административные препятствия. Правительство 
блокировало доступ МООНЮС в районы, где не-
обходимо обеспечивать защиту гражданских лиц и 
автоколонн, и лишь за этот год было зарегистриро-
вано 124 жалоб на нарушение соглашения о статусе 
сил.

Относительное спокойствие позволило боль-
шему числу перемещенных лиц вернуться домой. 
Согласно данным Международной организации по 
миграции, с момента подписания мирного соглаше-
ния 594 000 человек вернулись в свои дома. За тот 
же период 17 000 человек покинули находящиеся в 
ведении МООНЮС пункты защиты гражданского 
населения, где остаются еще 180 000 человек.

Как уже упоминал Председатель, по просьбе 
Совета мы представили доклад о будущем планиро-
вании пунктов защиты гражданского населения, в 
котором подробно изложили проблемы, связанные 
с затянувшимся перемещением населения и препят-
ствиями на пути безопасного, добровольного и до-
стойного возвращения. К числу этих препятствий 
относится отсутствие медицинского обслуживания 
и возможности получить образование в районах 
возвращения, а также — бесспорно — восприятие 
обстановки в плане безопасности и беспокойство 
по поводу нестабильности мирного процесса.

Содержащиеся в докладе выводы основаны на 
результатах широких консультаций с населением 
Джубы. Это позволило достичь общего понимания 
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проблем и заложить основу для дальнейших мер, 
которые уже разрабатываются.

Развитие обстановки в плане безопасности под-
талкивает миротворцев МООНЮС изменять ха-
рактер своего присутствия от стационарного при-
сутствия вокруг пунктов защиты гражданского 
населения к более активному патрулированию в 
районах, куда будут возвращаться люди, в целях 
укрепления доверия.

Однако правительство должно взять на себя 
ведущую роль в создании безопасных условий и 
оказывать поддержку общинам, с тем чтобы пере-
мещенные беженцы и другие лица могли смело воз-
вращаться и быть в безопасности, вернувшись до-
мой. Я хотел бы напомнить здесь о том, что, когда 
в Южном Судане действительно установится мир, 
необходимость в находящихся введении Организа-
ции Объединенных Наций пунктах защиты населе-
ния отпадет.

Формирование переходного правительства дает 
нам возможность отвлечься от непосредственных 
проблем и заглянуть в будущее, когда по завер-
шении трехлетнего переходного периода должны 
будут пройти выборы. Выборы дают возможность 
урегулировать разногласия демократическими, а не 
силовыми средствами и кардинально переломить 
ситуацию, совершив переход от порядка, когда 
решения принимаются внутри правящей элиты, к 
эпохе, когда за политику будет отвечать избранное 
народом правительство.

Проведение свободных и справедливых выбо-
ров предполагает не только материально-техни-
ческую подготовку, но и создание политического 
пространства, в котором партии могут свободно 
формировать и обсуждать политику, а также про-
водить кампании. Я говорю это потому, что среди 
южносуданцев растет недовольство правящей эли-
той, которая накапливает богатства, в то время как 
обычные жители остаются в числе наибеднейших 
в мире.

Бюджет правительства в этом году на 46 процен-
тов превышает бюджет прошлого года, но при этом 
ничто не указывает на то, как будет покрыт дефицит 
финансирования в размере 496 млн долл. США. О 
том, как расходуются поступления от продажи неф-
ти, известно мало. В этом году министерство фи-
нансов сократило расходы на медицину на 16 про-

центов, переложив почти все бремя медицинского 
обслуживания на внешних доноров, а с первого 
квартала периода 2017-2018 годов сведения о расхо-
дах правительства не поступали. На этом фоне за-
работную плату гражданских служащих, включая 
учителей, медицинских работников и полицейских, 
часто задерживают месяцами.

Серьезной проблемой остается преступность, 
проявлением которой являются периодические на-
падения на гражданских лиц, чаще всего совершае-
мые солдатами и бывшими комбатантами, которые 
не получают жалование. Организация Объединен-
ных Наций также оказывает техническую помощь 
в деле реформирования и восстановления системы 
правосудия не только для противодействия престу-
плениям, но и для решения более масштабной про-
блемы безнаказанности. Выездные суды, которые 
укомплектованы работниками судебных органов 
Южного Судана и отлично зарекомендовали себя, 
работают теперь и за пределами Бентиу и Малака-
ля. В ближайшие несколько недель они будут рас-
следовать сотни серьезных дел, в том числе много 
дел о сексуальном и гендерном насилии.

Если подытожить, то вырисовывается следую-
щая картина. Хотя положение многих граждан Юж-
ного Судана остается мрачным, последний мирный 
год положил начало процессу преобразований, ко-
торый ведет к улучшению условий жизни людей. 
Этого не удалось бы добиться без прекращения 
огня или без установления доверительной обста-
новки благодаря мирному процессу. В этом заслуга 
руководителей страны и ее международных пар-
тнеров по мирному процессу.

Я лично видел, как по всей стране бывшие вра-
ги, которые в свое время были готовы убить друг 
друга, мирно сидели за столом переговоров и пла-
нировали общее будущее. Если руководителям 
Южного Судана будет нужно вдохновение, чтобы 
добиться примирения и работать в наилучших ин-
тересах страны, они смогут найти его под сенью 
деревьев и в хижинах — тукулях, где общины со-
бираются, чтобы вместе строить мир.

Я заверяю Совет в том, что МООНЮС работает 
с ними плечом к плечу, чтобы заложить прочный 
фундамент для обеспечения устойчивого мира. 
Наши усилия как всегда дополняют выдающую-
ся работу Межправительственной организации по 
развитию и Африканского союза.
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Мирный процесс остается шатким, но он про-
двигается вперед. Абсолютно необходимо сохра-
нить динамику, и это во многом будет определять-
ся тем, будут ли стороны продолжать действовать 
в духе доброй воли, а международные друзья про-
должать коллективно уделять неослабное внимание 
поддержке в вопросах формирования переходного 
правительства.

Председатель: Я благодарю г-на Ширера за его 
брифинг.

Сейчас я предоставляю слово членам Совета, 
желающим выступить с заявлениями.

Г-жа Крафт (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Я благодарю Специально-
го представителя Ширера за его содержательный 
брифинг.

Год назад южносуданские лидеры подписали 
обновленное соглашение об урегулировании кон-
фликта в Южном Судане. С тех пор стороны пред-
приняли ряд значимых шагов в направлении уста-
новления прочного мира. Сократилось число слу-
чаев политического насилия и активизировались 
усилия по примирению на местах.

Приветствуем решения президента Салвы Ки-
ира и лидера оппозиции Риека Машара провести 
встречу в Джубе. Однако для укрепления доверия 
к мирному процессу по-прежнему необходимо вза-
имодействие с упором на достижение ощутимых 
результатов. К сожалению, в рамках южносудан-
ского мирного процесса слишком много внимания 
уделяется диалогу между политической элитой, 
и слишком мало внимания — страданиям народа 
Южного Судана. Семь миллионов человек живут в 
условиях отсутствия продовольственной безопас-
ности, 185 000 человек укрываются в пунктах за-
щиты гражданского населения, а более 4 миллио-
нов боятся вернуться в свои дома.

Хотя эти цифры шокируют, они не передают 
чувства людей, когда они видят, что очередного 
урожая не хватит, чтобы прокормить свою семью. 
Эти данные не отражают тяготы людей, которые 
скитаются из одного лагеря в другой, чтобы спа-
стись от вспышек насилия, а затем возвращаются 
домой и обнаруживают, что их дома сожжены дот-
ла. Между тем правительство и другие стороны 
препятствуют доставке гуманитарной помощи, а из 
пунктов защиты гражданского населения поступа-

ют сообщения о вербовке людей оппозицией. Это 
должно незамедлительно прекратиться.

Правительство Южного Судана и другие сто-
роны продолжают проводить военные операции, 
особенно в Экваториальном регионе, в ходе кото-
рых жестокому обращению подвергается их соб-
ственный народ. Мы призываем южносуданские 
стороны, не подписавшие обновленное соглашение, 
отказаться от насилия и добиваться политического 
урегулирования. Мы призываем тех, кто подписал 
это соглашение, взаимодействовать с этими сто-
ронами, не прибегая к насилию. Несмотря на про-
должающиеся действия, нарушающие букву и дух 
обновленного соглашения, Соединенные Штаты 
считают, что у сторон еще есть время приблизиться 
к миру до ноября, когда должны завершиться из-
вестные события в политической сфере. В этой свя-
зи мы призываем лидеров Южного Судана согла-
совать условия создания механизмов обеспечения 
безопасности и решить критически важный вопрос 
о числе штатов в Южном Судане и их границах. 
Кроме того, мы настоятельно призываем их офи-
циально учредить смешанный суд в партнерстве с 
Африканским союзом, роль которого в мирном про-
цессе, равно как и роль Межправительственной ор-
ганизации по развитию (ИГАД), мы поддерживаем.

Народ Южного Судана и ключевые заинтере-
сованные стороны подчеркивают, что прочный 
мир возможен в том случае, если женщины станут 
играть центральную роль в мирном процессе. На-
стоятельно призываем руководство Южного Суда-
на подтвердить свою приверженность обеспечению 
полноценной и значимой роли женщин в механизме 
осуществления мирного соглашения и в переход-
ном правительстве.

Поддерживаем призыв Совета министров ИГАД 
от 21 августа провести в сентябре очередной сам-
мит. Надеемся, что на таких встречах на высшем 
уровне удастся урегулировать нерешенные вопро-
сы, включая вопрос о свободе передвижения г-на 
Машара и назначение постоянного председателя 
воссозданной Объединенной комиссии по наблюде-
нию и оценке. Призываем также все соответствую-
щие стороны продолжать поиск устойчивого пути 
дальнейших действий в деле защиты гражданских 
объектов, а также обеспечения безопасного, добро-
вольного и достойного возвращения внутренне пе-
ремещенных лиц.
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В заключение я рада сообщить, что Соединен-
ные Штаты и Южная Африка планируют организо-
вать поездку членов Совета Безопасности в Джубу 
в ближайшем будущем. Призываю всех моих кол-
лег по Совету принять участие в этой поездке, с тем 
чтобы мы могли лично продемонстрировать наше 
общее желание увидеть Южный Судан стоящим на 
пороге новой эры мира и стабильности. Кроме того, 
эта поездка также даст руководству Южного Су-
дана возможность показать нам, что они заложили 
фундамент, необходимый для формирования поль-
зующегося доверием, всеохватного и подотчетного 
переходного правительства.

Г-жа Геген (Франция) (говорит по-французски): 
Я также хотела бы поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря по Южному 
Судану г-на Ширера за его выступление. Останов-
люсь на трех моментах.

Во-первых, что касается мирного процесса, то 
в настоящее время приоритетной задачей является 
формирование переходного правительства нацио-
нального единства к 12 ноября. Франция привет-
ствует визит Риека Машара в Джубу, состоявший-
ся на прошлой неделе. Это важный шаг, который 
укрепил доверие между ним и Салвой Кииром. 
Призываем их как можно чаще проводить такие 
личные встречи. Время уходит. Через два месяца 
закончится предпереходный период, и дальнейшая 
отсрочка просто неприемлема. Главным приорите-
том должно быть формирование правительства на-
ционального единства, но параллельно с этим, как 
подчеркнул Специальный представитель, важно 
двигаться вперед в части делимитации внутренних 
границ и согласования механизмов обеспечения 
безопасности.

Франция приветствует усилия, прилагаемые 
странами Межправительственной организации по 
развитию для поддержки мирного процесса. Дей-
ствительно, участие стран субрегиона решитель-
но необходимо для того, чтобы помочь сторонам 
двигаться вперед, и мы призываем их продолжать 
работать в этом направлении. Необходимо также 
соблюдать квоты для женщин, предусмотренные 
Обновленным соглашением об урегулировании 
конфликта в Республике Южный Судан и дать им 
возможность принимать активное и конструктив-
ное участие в мирном процессе на всех уровнях и 
по всем вопросам. Поездка членов Совета Безопас-

ности в Джубу в следующем месяце даст возмож-
ность вновь направить этот сигнал.

Во-вторых, гуманитарная ситуация остается 
тревожной, и добиться ее улучшения в долгосроч-
ной перспективе можно только путем установле-
ния прочного мира. Обнадеживает, что все больше 
людей добровольно возвращаются в свои дома, и 
это напрямую связано с недавними успехами в по-
литическом плане, однако межобщинное насилие 
по-прежнему вынуждает людей покидать страну. 
Следует напомнить, что эти насильственные пере-
мещения происходят в условиях крайней нищеты, 
для которой характерна чрезвычайно высокая сте-
пень отсутствия продовольственной безопасности. 
Все стороны должны обеспечить безопасный и бес-
препятственный гуманитарный доступ на всю тер-
риторию страны, с тем чтобы удовлетворить расту-
щие гуманитарные потребности. Разумеется, сюда 
относится и защита гуманитарных и медицинских 
работников персонала, а также гражданской и гу-
манитарной инфраструктуры и оборудования. Это 
обязательство, которым мы не должны поступаться.

Борьба с сексуальным насилием должна также 
оставаться приоритетной задачей. Мы выражаем 
признательность Специальному представителю 
Генерального секретаря по вопросу о сексуальном 
насилии в условиях конфликта г-же Прамиле Пат-
тен за ее работу на местах. Благодаря ее действиям 
Народно-освободительное движение/армия Суда-
на (оппозиция) приняло план действий по борьбе 
с сексуальным насилием в своих рядах. Франция 
обеспокоена также нарушениями прав человека, о 
которых сообщила уполномоченная комиссия Со-
вета по правам человека.

Франция вновь заявляет о своей привержен-
ности борьбе с безнаказанностью и о важности 
судебного преследования и привлечения к ответ-
ственности лиц, виновных в нарушениях. Исходя 
из этого, призываем все стороны безотлагательно 
создать смешанный суд для Южного Судана при 
поддержке со стороны Африканского союза и обе-
спечить его работу. Соответствующая роль отво-
дится также и Совету Безопасности, который дол-
жен использовать санкции для наказания тех, кто 
совершает такого рода преступления, и оказания на 
них давления.

В-третьих, Франция готова добиваться того, 
чтобы Миссия Организации Объединенных Наций 
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в Южном Судане (МООНЮС) продолжала свои 
усилия по защите гражданского населения, в част-
ности женщин и детей, поскольку это должно оста-
ваться первоочередной задачей Миссии. Франция 
высоко оценивает усилия Миссии по обеспечению 
надлежащего функционирования пунктов защи-
ты гражданского населения, открытие которых в 
2013 году, несомненно, спасло тысячи человеческих 
жизней. Вместе с тем важно защищать всех южно-
суданцев, которые в этом нуждаются, в какой бы 
части страны они ни находились. Франция поддер-
живает новую, более жесткую позицию Миссии и 
ее мобильность, а также укрепление механизмов 
раннего оповещения. Эти усилия необходимо про-
должать, с тем чтобы сделать районы возвращения 
безопаснее.

В заключение я хотела бы от имени Франции 
выразить искреннюю признательность группам Ор-
ганизации Объединенных Наций и гуманитарным 
организациям, которые выполняют жизненно важ-
ную миссию, неся службу в интересах народа Юж-
ного Судана, причем зачастую в трудных условиях.

Г-н Меса-Куадра (Перу) (говорит по-испански): 
Приветствуем организацию этого заседания и бла-
годарим Специального представителя Генерально-
го секретаря по Южному Судану г-на Ширера за 
его ценное выступление.

Прошло несколько месяцев с начала переходно-
го периода, и мы рассчитываем на осуществление 
еще не выполненных важных соглашений, особен-
но в отношении пунктов расквартирования и под-
готовки личного состава объединенных сил, а так-
же количества штатов и их границ, что наконец-то 
позволит сформировать новое переходное прави-
тельство национального единства. Приветствуем 
также состоявшуюся на прошлой неделе в Джубе 
встречу президента Южного Судана Салвы Киира 
и назначенного вице-президентом Риека Машара. 
Считаем этот жест важным проявлением полити-
ческой решимости, который придаст необходимый 
импульс решению ключевых вопросов и создаст 
условия для формирования переходного правитель-
ства в ноябре.

С удовлетворением отмечаем, что осущест-
вление Обновленного соглашения об активизации 
деятельности по урегулированию конфликта в Ре-
спублике Южный Судан привело к значительному 
сокращению масштабов политического насилия в 

большинстве районов страны. Тем не менее мы со-
жалеем о том, что в таких регионах, как Централь-
ный Экваториальный штат, периодически происхо-
дят нападения со стороны групп, не подписавших 
Соглашение, что ведет к росту числа внутренне 
перемещенных лиц.

Мы вынуждены вновь выразить нашу озабо-
ченность в связи с высоким уровнем преступности, 
количеством нарушений прав человека и случаев 
сексуального насилия в Южном Судане. Продолжа-
ют поступать сообщения о чудовищных инциден-
тах, упомянутых в последнем докладе Генерально-
го секретаря (S/2019/722). Надеемся, что одобрение 
Риеком Машаром плана действий Народно-освобо-
дительного движения/армии Судана (оппозиция) 
по борьбе с сексуальным насилием в условиях кон-
фликта приведет к принятию конкретных и эффек-
тивных мер, которые не будут попустительствовать 
безнаказанности виновных в совершении таких 
преступлений, а, наоборот, позволят привлечь их к 
ответственности за их деяния.

Призываем группы, не подписавшие Обнов-
ленное соглашение об урегулировании конфликта 
в Республике Южный Судан, присоединиться к 
нему. Создание стабильного и безопасного госу-
дарства зависит от действий всех его граждан и от 
поддержки, которую международное сообщество 
может оказать в целях достижения долгосрочных 
решений, предусматривающих более широкое уча-
стие женщин и молодежи в процессах принятия 
решений.

Сожалеем также о том, что, несмотря на деэ-
скалацию конфликта, гуманитарная ситуация оста-
ется критической. Согласно докладу Генерального 
секретаря, число голодающих достигло рекордно 
высокого уровня, и отсутствие продовольствия се-
рьезно сказалось на гражданском населении. Тем 
не менее мы отмечаем, что в докладе Генерально-
го секретаря о будущем планировании пунктов за-
щиты гражданского населения в Южном Судане 
(S/2019/741) подчеркивается растущая готовность 
людей вернуться в свои дома. Впрочем, в докладе 
отмечается также, что существуют различные пре-
пятствия, мешающие возвращению, как то непред-
сказуемость мирного процесса, отсутствие безопас-
ности и базовых услуг в местах происхождения. 
Мы надеемся, что правительство и международные 
партнеры могут оказать содействие мирному воз-
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вращению населения в свои дома, в частности зало-
жить основу для безопасного и добровольного воз-
вращения жителей, а также обеспечить им доступ к 
таким основным услугам, как водоснабжение, сани-
тария и медицинское обслуживание, что позволит 
им жить достойной жизнью в своих домах.

Мы поддерживаем изменение приоритетов в ра-
боте Миссии Организации Объединенных Наций в 
Южном Судане (МООНЮС), как это предлагается 
в докладе о пунктах защиты гражданского населе-
ния. Полагаем, что мандат МООНЮС должен отра-
жать текущую ситуацию, поскольку это даст Мис-
сии возможность выполнять свою основную задачу: 
обеспечивать защиту гражданского населения по-
средством раннего предупреждения и повышения 
мобильности на местах. Мы надеемся, что слажен-
ные действия Миссии совместно с гуманитарными 
организациями и учреждениями, занимающимися 
вопросами развития, приведут к выработке долго-
срочных решений.

В заключение я хотел бы отметить шаги и уси-
лия, предпринимаемые в Южном Судане Меж-
правительственной организацией по развитию, 
Африканским союзом и Организацией Объеди-
ненных Наций, в особенности неоценимую работу 
МООНЮС. Мы вновь заявляем о важности сохра-
нения в Совете Безопасности единства в отношении 
политической поддержки и последующих мер, не-
обходимых для дальнейшего уверенного продви-
жения вперед в осуществлении мирного процесса 
в Южном Судане.

Г-н Ипо (Кот-д’Ивуар) (говорит по-французски): 
Наша делегация выражает признательность Специ-
альному представителю Генерального секретаря по 
Южному Судану и главе Миссии Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане (МООНЮС) 
г-на Дэвида Ширера за проведенный им всеобъем-
лющий и содержательный брифинг.

Похоже, что надежды, возникшие после под-
писания Обновленного соглашения об урегулиро-
вании конфликта в Южном Судане, угасают из-за 
неопределенности вокруг мирного процесса. Хотя 
благодаря этому Соглашению и удалось значитель-
но сократить масштабы политического насилия, 
облегчить возвращение перемещенных лиц и улуч-
шить условия доступа к гуманитарной помощи, 
сегодня становится очевидно, что застой в полити-
ческом процессе, непрекращающееся этническое 

насилие и по-прежнему тревожная гуманитарная 
обстановка подрывают заданную этим Соглашение 
позитивную динамику. Необходимо срочно при-
нять согласованные меры по выводу страны из это-
го продолжающегося кризиса, который приводит к 
серьезным последствиям для гражданского насе-
ления, стремящегося лишь к миру, стабильности и 
развитию.

Наша страна считает, что международное со-
общество должно сосредоточить свои усилия глав-
ным образом на политическом и гуманитарном на-
правлениях, а также на вопросах безопасности. На 
политическом направлении главной нерешенной 
задачей остается возобновление мирного процес-
са. В этой связи наша делегация приветствует пер-
вую за два года встречу президента Салвы Киира 
и вице-президента Риека Машара, состоявшуюся 
9 и 10 сентября в Джубе под эгидой Межправитель-
ственной организации по развитию.

В этой связи Кот-д’Ивуар высоко оценивает по-
среднические усилия Эфиопии по проведению этой 
встречи, которая, как надеется наша страна, будет 
способствовать решению таких неурегулирован-
ных вопросов, как формирование правительства 
национального единства, расквартирование ком-
батантов и их реинтеграция в состав армии. Кроме 
того, особого внимания требует вопрос о статусе 
вице-президента Риека Машара.

Кот-д’Ивуар считает, что на данный момент 
подписанное в сентябре 2018 года Обновленное со-
глашение остается надлежащей основой для дости-
жения прочного политического урегулирования, 
и поэтому мы призываем все заинтересованные 
стороны принять конструктивное участие в этом 
процессе, с тем чтобы дать шанс миру. В этой свя-
зи, безусловно, крайне необходима поддержка со 
стороны международного сообщества в плане на-
ращивания потенциала и содействия осуществле-
нию Обновленного соглашения, на что не хватает 
ресурсов.

Что касается гуманитарного направления, то 
наша делегация по-прежнему обеспокоена ухудше-
нием условий жизни перемещенных лиц, продол-
жающимся сексуальным и гендерным насилием и 
безнаказанностью за такие преступления. Кроме 
того, не наблюдается никакого прогресса в созда-
нии механизмов правосудия переходного периода.
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Ключевым среди всех этих вызовов, к сожале-
нию, является вопрос о защите гражданских лиц. 
В этой связи наша страна полностью поддерживает 
рекомендации, содержащиеся в представленном се-
годня докладе Генерального секретаря (S/2019/741), 
особенно в том, что касается обязательств властей 
Южного Судана, обязанностей Миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Южном Судане и раз-
личных партнеров по усилению защиты граждан-
ского населения.

Защита гражданских лиц должна сопрово-
ждаться укреплением верховенства права, уваже-
нием прав человека и осуществлением принципа 
привлечения к ответственности за совершенные 
преступления. Поэтому наша страна настоятельно 
призывает власти Южного Судана создать условия, 
способствующие безопасному, добровольному, за-
щищенному и достойному возвращению переме-
щенных лиц и беженцев.

Кроме того, мы обеспокоены непрекращающим-
ся насилием на этнической почве и призываем при-
нять необходимые меры для обеспечения физиче-
ской безопасности перемещенных лиц и беженцев.

Наша делегация также приветствует совмест-
ные шаги сторон, подписавших Обновленное согла-
шение, по учреждению Комитета по координации 
гуманитарной деятельности под эгидой Националь-
ного комитета по предварительному переходному 
периоду. Комитет остается ценным механизмом 
расширения доступа к населению, ожидающему 
гуманитарной помощи, и защиты прав уязвимых 
групп населения. Кроме того, Кот-д’Ивуар привет-
ствует ратификацию правительством Южного Су-
дана Кампальской конвенции — Конвенции Афри-
канского союза о защите внутренне перемещенных 
лиц в Африке и оказании им помощи.

Наша страна приветствует отличную работу 
Миссии Организации Объединенных Наций в Юж-
ном Судане по оказанию помощи, укреплению сво-
его потенциала раннего предупреждения и защите 
гражданского населения. Я заверяю Специального 
представителя в нашей полной поддержке и насто-
ятельно призываю его продолжать, в координации 
с гуманитарными учреждениями и партнерами по 
развитию, свои усилия по согласованию действий в 
области миростроительства и урегулирования кон-
фликтов, реформирования сектора безопасности и 
укрепления верховенства права.

В заключение Кот-д’Ивуар вновь обращается к 
сторонам конфликта в Южном Судане с призывом 
активизировать свое участие в мирном процессе 
при поддержке международного сообщества.

Г-н Сингер Вайзингер (Доминиканская Респу-
блика) (говорит по-испански): В течение рассма-
триваемого периода произошли события, имеющие 
важное значение для процесса осуществления Об-
новленного соглашения об урегулировании кон-
фликта в Южном Судане. Мы считаем позитивным 
событием недавнюю встречу президента Киира и 
Риека Машара, в ходе которой были рассмотрены 
неурегулированные вопросы, связанные с форми-
рованием переходного правительства. Готовность 
обоих лидеров проводить регулярные встречи и 
участвовать в посреднических усилиях совместно 
с повстанческими группами, не подписавшими Со-
глашение, является важным условием укрепления 
доверия в интересах установления прочного мира.

Мы рассчитываем, что установленная на сере-
дину ноября дата формирования правительства бу-
дет соблюдена, и настоятельно призываем стороны 
урегулировать оставшиеся острые вопросы, вклю-
чая вопрос о делимитации границы между штата-
ми и расквартировании и передислокации комба-
тантов. В этой связи мы приветствуем инициативы 
Межправительственной организации по развитию 
и международных субъектов, благодаря которым 
удалось сохранить мирное соглашение и создать 
возможности для диалога в целях достижения про-
гресса по нерешенным вопросам.

К сожалению, эта ситуация продолжает оста-
ваться под угрозой вследствие сохраняющихся 
вспышек насилия, ограничений в отношении до-
ступа гуманитарного персонала и персонала Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане (МООНЮС), а также задержек с выдачей 
виз. Стороны конфликта должны обеспечить бес-
препятственный доступ к гуманитарному персона-
лу, а правительство должно ускорить процесс вы-
дачи виз.

Мы обеспокоены серьезностью сложившейся в 
стране гуманитарной ситуации. Число людей, ис-
пытывающих нехватку продовольствия, как никог-
да велико: 54 процента населения страны испыты-
вают острую нехватку продовольствия, и, по оцен-
кам, к 2020 году 1,3 миллиона детей будут страдать 
от острого недоедания. Нехватка продовольствия 
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усугубляется наблюдаемыми в некоторых районах 
страны последствиями изменения климата и на-
воднений. Нам абсолютно необходимо сократить 
масштабы насилия и повысить эффективность 
сельскохозяйственной деятельности, что позволило 
бы перемещенным лицам вернуться к нормальной 
жизни.

Помимо политического и гуманитарного кри-
зиса, мы обеспокоены уязвимостью гражданского 
населения, особенно детей и женщин. Непрерывно 
поступающие сообщения о совершаемом сторона-
ми конфликта сексуальном насилии, равно как и со-
общения о вербовке и использовании детей, непри-
емлемы. Мы призываем правительство наладить 
механизм привлечения виновных к ответственно-
сти и выступаем за предоставление комплексных 
услуг лицам, пережившим сексуальное насилие. 
Мы также призываем и впредь проводить выездные 
сессии судов и направлять прокуроров в районы, 
где недостаточно ресурсов для судебного преследо-
вания виновных.

В этой связи мы приветствуем одобрение Рие-
ком Машаром плана действий по борьбе с сексуаль-
ным насилием в условиях конфликта, предусматри-
вающего принятие конкретных мер, а также то, что 
он отдал своим командирам приказ сформировать 
комитеты для расследования актов сексуального 
насилия и освободить девочек и женщин, удержи-
ваемых против их воли. Мы надеемся, что эти при-
казы будут выполнены и подобные меры приняты и 
в других частях страны.

Крайне важно использовать этот импульс для 
укрепления политической воли и активизировать 
усилия по примирению и миростроительству с уча-
стием женщин и молодежи.

Наконец, мы хотели бы подтвердить поддерж-
ку персонала МООНЮС и учреждений на местах и 
выразить им признательность за их усилия по до-
стижению мира, к которому так стремится народ 
Южного Судана. Для этого нам предстоит пройти 
долгий путь. Остаются нерешенными важнейшие 
вопросы, для урегулирования которых потребуют-
ся приверженность политических лидеров и под-
держка международного сообщества.

Г-н Шихаб (Индонезия) (говорит по-английски): 
Позвольте мне присоединиться к другим ораторам 
и выразить признательность Специальному пред-

ставителю Генерального секретаря по Южному 
Судану г-ну Дэвиду Ширеру за очень подробный 
брифинг. Мы благодарим Генерального секрета-
ря за его доклады о положении в Южном Судане 
(S/2019/722) и о будущем планировании пунктов 
защиты гражданского населения в этой стране 
(S/2019/741). В своем сегодняшнем выступлении я 
затрону три ключевых вопроса, которыми являют-
ся политическая ситуация, обстановка в плане без-
опасности и гуманитарная ситуация.

Что касается первого вопроса, то наша делега-
ция приветствует состоявшуюся на прошлой неделе 
в Джубе встречу президента Салвы Киира Маярди-
та и г-на Риека Машара и то, что они обязались про-
следить за своевременным формированием обнов-
ленного переходного правительства национального 
единства. Эта долгожданная встреча стала важным 
шагом в правильном направлении, особенно с уче-
том того, что прогресс в осуществлении важнейших 
положений Обновленного соглашения является до-
вольно ограниченным. Сейчас, когда продленный 
предпереходный период близится к завершению, 
наша делегация хотела бы напомнить, что в данный 
момент осуществление Обновленного соглашения 
является безальтернативным. Мы должны обеспе-
чить его выполнение. Как отметил Специальный 
посланник Межправительственной организации по 
развитию (ИГАД) по Южному Судану, остающи-
еся важнейшие задачи, обозначенные в Соглаше-
нии, могут быть решены лишь на основе единства 
и компромисса. Все стороны должны проводить 
регулярные встречи в целях поддержания позитив-
ной динамики взаимодействия, восстановления до-
верия и урегулирования нерешенных вопросов, в 
том числе вопросов, касающихся переходных мер 
обеспечения безопасности и границ. Мы вновь об-
ращаемся с призывом своевременно и на транспа-
рентной основе предоставить обещанные средства 
на цели осуществления Соглашения. Индонезия 
полностью одобряет предоставляемую Миссией 
Организации Объединенных Наций в Южном Су-
дане (МООНЮС) техническую помощь в поддерж-
ку осуществления Соглашения.

Во-вторых, мы с воодушевлением констатиру-
ем соблюдение постоянного прекращения огня на 
всей территории страны и сокращение масштабов 
политического насилия. В разных частях страны 
продолжается процесс укрепления доверия, кото-
рому во многом содействовала МООНЮС. Однако 
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мы сожалеем о том, что отдельные столкновения с 
участием групп, не подписавших Соглашение, про-
должают уносить жизни невинных людей в Цен-
тральном Экваториальном регионе. Невозможно 
переоценить важность постоянных усилий ИГАД 
по вовлечению в мирный процесс групп, не подпи-
савших Соглашение.

Индонезия подчеркивает настоятельную не-
обходимость обеспечения всесторонней защиты 
гражданского населения и соблюдения норм меж-
дународного гуманитарного права. Необходимо 
обеспечить привлечение к ответственности лиц, 
виновных в нарушениях прав человека. Безнаказан-
ность приведет лишь к затягиванию конфликтного 
цикла, подрывая тем самым доверие к мирному 
процессу. Мы бы не хотели, чтобы это произошло 
на данном решающем этапе мирного процесса.

Мы высоко оцениваем роль МООНЮС в поощ-
рении верховенства права и наращивании потенци-
ала, а также в укреплении присутствия судебных 
органов на территории страны. Постоянные огра-
ничения доступа МООНЮС потенциально ограни-
чивают ее способность выполнять поставленные 
перед ней задачи, в том числе по защите граждан-
ского населения и расследованию нарушений прав 
человека.

В-третьих, наши коллективные усилия всегда 
должны быть направлены на спасение человече-
ских жизней. Наша делегация считает необходи-
мым обратить внимание членов Совета на крайне 
тяжелое гуманитарное положение населения Юж-
ного Судана. По оценкам, 6,96 миллиона человек 
испытывают острую нехватку продовольствия, и 
для 20 тысяч из них это, скорее всего, обернется ка-
тастрофой. Настоятельно необходимо разработать 
долгосрочное решение в интересах 1,83 миллио-
на внутренне перемещенных лиц и 2,3 миллиона 
беженцев.

Страна также сталкивается с трудностями в по-
лучении финансирования, необходимого для обе-
спечения готовности к борьбе с вирусом Эболы. На 
сегодняшний день план гуманитарного реагирова-
ния на 2019 год профинансирован лишь на 45 про-
центов. Международное сообщество должно внести 
более весомый вклад.

Гуманитарным организациям в Южном Суда-
не по-прежнему приходится осуществлять свою 

деятельность в трудных и опасных условиях. Все 
стороны должны обеспечить сотрудникам гумани-
тарных организаций необходимые условия для до-
ставки гуманитарной помощи.

Г-жа Вронецкая (Польша) (говорит по-
английски): Прежде всего я хотела бы поблагода-
рить Специального представителя Дэвида Ширера 
за его как всегда весьма содержательный брифинг.

Польша приветствует состоявшуюся на про-
шлой неделе в Джубе встречу президента Салвы 
Киира Маярдита и г-на Риека Машара, которую 
мы считаем шагом в правильном направлении. Мы 
хотели бы призвать политических лидеров продол-
жать проводить встречи на регулярной основе в це-
лях достижения прогресса в мирном процессе. Мы 
также приветствуем все усилия по укреплению до-
верия и инициативы в области миростроительства, 
которые предпринимаются на субнациональном 
уровне.

Мы по-прежнему считаем, что осуществление 
положений Обновленного соглашения об урегули-
ровании конфликта в Республике Южный Судан 
имеет решающее значение для обеспечения проч-
ного мира и долгосрочной стабильности в стране. 
Убеждены, что сейчас, когда до окончания прод-
ленного предпереходного периода остается два ме-
сяца, сторонам настоятельно необходимо ускорить 
темпы осуществления Соглашения, в частности в 
том, что касается мер обеспечения безопасности и 
определения числа штатов и их границ.

Призываем все подписавшие Соглашение сто-
роны работать сообща в духе доброй воли и ком-
промисса и не жалеть усилий для активизации под-
готовки к успешному переходу и формированию 
переходного правительства в ноябре.

Польша высоко оценивает региональные усилия 
по построению прочного мира в Южном Судане и 
считает, что Межправительственная организация 
по развитию и ее государства-члены, а также Аф-
риканский союз продолжают играть важнейшую 
роль в обеспечении соблюдения Соглашения и кон-
троля за его осуществлением. Считаем, что Совет 
Безопасности должен быть готов поддержать эти 
усилия. В связи с этим мы приветствуем предстоя-
щую поездку членов Совета Безопасности в Аддис-
Абебу и Джубу, которая также должна послужить 
достижению этой цели. Мы глубоко убеждены, что 
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лишь коллективный и единый подход международ-
ного сообщества позволит сохранить нынешнюю 
позитивную динамику мирного процесса.

Польша приветствует тот факт, что постоян-
ный режим прекращения огня продолжает в целом 
соблюдаться на всей территории Южного Судана. 
В то же время мы по-прежнему глубоко обеспоко-
ены продолжающимся гуманитарным кризисом и 
масштабами межобщинного насилия, а также се-
рьезными нарушениями прав человека и злоупо-
треблениями, совершаемыми правительственными 
силами и оппозиционными вооруженными группа-
ми. Мы призываем власти Южного Судана сделать 
все возможное для привлечения виновных к ответ-
ственности и выполнить свои обязательства по обе-
спечению защиты гражданских лиц.

В заключение позвольте мне поблагодарить 
Миссию Организации Объединенных Наций в 
Южном Судане за ее неустанные усилия по обе-
спечению прочного мира и стабильности в Южном 
Судане.

Г-н Хойсген (Германия) (говорит по-английски): 
Я буду краток, поскольку, на мой взгляд, все важ-
нейшие моменты уже были упомянуты предыду-
щими ораторами.

Если подытожить сказанное Дэвидом Шире-
ром, то нам нужно перейти от слов к делу и наконец 
проследить за выполнением того, что он говорил 
о силах безопасности, объединении и границах, 
и, главное, обеспечить формирование переходного 
правительства до завершения установленного сро-
ка 12 ноября.

Налицо определенная положительная динами-
ка, которую мы должны сохранить, и здесь очень 
важна дальнейшая поддержка со стороны междуна-
родного сообщества. Считаю крайне положитель-
ным тот факт, что сейчас в Судане наблюдается 
определенная стабильность, что, безусловно, по-
могает. Нам нужен Африканский союз, нам нужна 
Межправительственная организация по развитию, 
и нам как членам Совета Безопасности необходи-
мо выступать единым фронтом по этим вопросам и 
оказывать поддержку. Весьма своевременно, что в 
октябре у нас будут средства для поездки в регион 
и Южный Судан незадолго до крайне важной даты.

Считаю также весьма отрадными слова, сказан-
ные о более гибкой работе Миссии Организации 

Объединенных Наций в Республике Южный Су-
дан, в частности о том, что она не бездействует, а 
проявляет все большую непоколебимость в целях 
выполнения своего настоящего мандата по защи-
те гражданского населения и все эффективнее за-
нимается предотвращением. Как отметил в своем 
выступлении г-н Ширер, совершенно неприемлемы 
по-прежнему имеющие место серьезные нарушения 
Соглашения о статусе сил. Мы должны обратить на 
это внимание, и, как и правительство Южного Су-
дана, мы должны будем отреагировать на них.

Г-н Ширер отметил некоторое улучшение ситу-
ации на местах, но в целом она остается очень пло-
хой: в стране 1,8 миллиона внутренне перемещен-
ных лиц, 2,3 миллиона человек покинули страну, 
ситуация в плане безопасности оставляет желать 
лучшего, дети продолжают страдать. Я обеспоко-
ен также высоким уровнем насилия в отношении 
гражданского населения, а также случаями сексу-
ального и гендерного насилия. В этой связи могу 
лишь повторить уже сказанное представителями 
Доминиканской Республики и Франции — они бук-
вально с языка сняли мои замечания по этому во-
просу, — а именно, что насилие в отношении жен-
щин неприемлемо и виновные должны быть привле-
чены к ответственности. Очень хорошо, что сейчас 
существуют выездные трибуналы, но мы не долж-
ны этим ограничиваться. Нельзя допускать, чтобы 
преступники пользовались безнаказанностью.

Хочу также продолжить мысль представителей 
Доминиканской Республики и Перу относитель-
но участия женщин. Мы все еще говорим о ситу-
ации, когда переговоры друг с другом ведут два 
мужчины — Киир и Машар. В мирном соглашении 
предусмотрена 35-процентная квота для женщин, 
которая должна быть выполнена. Женщины долж-
ны участвовать в работе всех комитетов и во всех 
переговорах. Рассчитываю, что г-н Ширер добьется 
повышения уровня их участия.

Позвольте мне завершить свое выступление на 
положительной ноте. Г-н Ширер привел массу при-
меров людей, которые воевали друг с другом, а сей-
час вместе сидят за столом переговоров. С этим уже 
можно работать.

Г-н Пекстен де Бёйтсверве (Бельгия) (говорит 
по-французски): Благодарю Специального предста-
вителя Дэвида Ширера за его выступление и исклю-
чительную работу в весьма непростых условиях.
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Состоявшаяся на прошлой неделе в Джубе 
встреча президента Киира и Риека Машара явля-
ется важным шагом в правильном направлении, и 
этот шаг назрел давно. Доверие между политиче-
скими лидерами имеет важнейшее значение для 
успеха мирного процесса. В качестве позитивного 
события отмечаем также сокращение масштабов 
политического насилия, несмотря на то, что межоб-
щинное насилие, сексуальное насилие и преступ-
ность сохраняются.

Мы должны развивать эту положительную ди-
намику. До окончания продленного предпереход-
ного периода осталось всего два месяца. В связи с 
этим все заинтересованные стороны должны опе-
ративно проработать ряд ключевых вопросов. В 
частности, хочу упомянуть создание механизмов 
обеспечения безопасности, вопрос статуса Джубы, 
включая вопрос о личной охране высокопоставлен-
ных лиц, окончательное определение внутренних 
границ, разработку «дорожной карты» по осущест-
влению Обновленного соглашения об урегулирова-
нии конфликта в Республике Южный Судан и объ-
явленное правительством выделение всего объема 
средств на его осуществление. Наконец, стороны, 
подписавшие Соглашение, должны сформировать 
переходное правительство к 12 ноября, как это 
было согласовано в Соглашении и публично под-
тверждено президентом Кииром и г-ном Машаром 
на прошлой неделе. Что касается не подписавших 
Соглашение сторон, то мы настоятельно призываем 
их присоединиться к нему. Приверженность, мони-
торинг и поддержка со стороны государств региона 
крайне важны для обеспечения осуществления Об-
новленного соглашения.

Сложнейшей задачей остается обеспечение за-
щиты гражданского населения. Продолжаются на-
рушения прав человека и случаи сексуального на-
силия, от которых, к сожалению, страдают целые 
общины. Защита гражданского населения и предо-
ставление услуг населению являются в первую оче-
редь обязанностью властей. Призываем все сторо-
ны в Южном Судане устранить основные факторы 
риска в плане защиты, обеспечить верховенство 
права и вложить необходимые средства в оказание 
услуг на всей территории страны.

Гуманитарный доступ по-прежнему крайне 
важен для народа Южного Судана. Как и пред-
ложил Генеральный секретарь в своем докладе 

(S/2019/741), мы призываем Миссию Организации 
Объединенных Наций в Южном Судане продол-
жать применять более мобильный и жесткий под-
ход, а также укреплять свои возможности в области 
раннего оповещения и мониторинга, продолжая при 
этом обеспечивать безопасность в пунктах защиты 
гражданского населения и вокруг них. Возвраще-
ние и переселение лиц должно быть добровольным, 
проходить в условиях безопасности, с уважением 
достоинства, и при этом люди должны располагать 
всей необходимой информацией.

Прочное урегулирование конфликта в Южном 
Судане невозможно без принятия неотложных и 
действенных мер реагирования на многочисленные 
нарушения. Призываем правительство искоренить 
культуру безнаказанности, тщательно расследовать 
все случаи сексуального насилия и других злоупо-
треблений и привлечь к ответственности виновных 
в совершении этих преступлений. Призываем соз-
дать механизмы правосудия переходного периода, 
включая смешанный суд.

Данный конфликт является основной причиной 
гуманитарного кризиса и насилия в Южном Суда-
не, происходящими исключительно по вине людей. 
Обновленное соглашение представляет собой шанс 
установить прочный мир в Южном Судане. Давай-
те же не упустим этот шанс.

Г-н Матжила (Южно-Африканская Республи-
ка) (говорит по-английски): Г-н Председатель, по-
добно остальным делегациям, мы хотели бы побла-
годарить Вас за проведение сегодняшнего заседа-
ния. Выражаем также искреннюю признательность 
Специальному представителю Дэвиду Ширеру за 
его выступление, как обычно носившее всеобъем-
лющий характер. Благодарим его и его сотрудни-
ков из Миссии Организации Объединенных Наций 
в Южном Судане (МООНЮС) за их неустанную 
работу по обеспечению мира в Южном Судане. 
Приветствуем также доклад Генерального секрета-
ря (S/2019/722) о МООНЮС и защите гражданских 
лиц, а также содержащиеся в нем рекомендации 
(S/2019/741). Мы хотели бы поприветствовать также 
нашего друга и коллегу, Постоянного представи-
теля Южного Судана. С нетерпением ожидаем его 
выступления в Совете, которое состоится через не-
сколько минут.

Из-за десятилетий нестабильности, конфликтов 
и упущенных возможностей в области развития по-
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прежнему будет требоваться наша коллективная и 
непоколебимая приверженность делу возвращения 
Южного Судана на путь мира и процветания. В 
своем выступлении я хотел бы остановиться только 
на трех вопросах: политический процесс, ситуация 
в плане безопасности и гуманитарная ситуация в 
Южном Судане.

Что касается политической ситуации, то Юж-
ная Африка приветствует недавние личные встречи 
президента Салвы Киира и г-на Риека Машара, ко-
торые являются шагом в правильном направлении. 
Это была долгожданная встреча, поскольку стало 
ясно, что она поможет выйти из политического ту-
пика, который затормозил осуществление Обнов-
ленного соглашения об урегулировании конфликта 
в Республике Южный Судан. Южная Африка хоте-
ла бы поблагодарить новые власти в Хартуме за по-
мощь в организации встреч и бесед их братьев на 
юге страны.

Мы также хотим поблагодарить премьер-мини-
стра Эфиопии за его неустанные усилия по укре-
плению мира и стабильности в районе Африканско-
го Рога.

Уже определены дальнейшие перспективы. 
Осуществление Обновленного соглашения об уре-
гулировании конфликта в Республике Южный Су-
дан имеет ключевое значение для решения ряда 
проблем, все еще стоящих перед народом Южно-
го Судана, включая нестабильность, обстановку в 
плане безопасности, а также гуманитарный кри-
зис и кризис в области прав человека. Мы должны 
устранить коренные причины, спровоцировавшие 
конфликт. В противном случае нам и впредь при-
дется бороться с хроническими симптомами, к ко-
торым относятся гуманитарные проблемы и сексу-
альное насилие в условиях конфликта.

Стремление народа Южного Судана к миру вы-
ражается в том, что по всей стране предпринима-
ются серьезные мирные инициативы на низовом 
уровне. Руководству Южного Судана необходимо 
активизировать усилия и объединиться с народом, 
перейдя к действиям путем обеспечения выполне-
ния положений Обновленного мирного соглашения.

Вовлечение женщин в мирный процесс и их 
конструктивное участие в нем остается неотъем-
лемым шагом на пути воплощения в жизнь чаяний 
всех граждан страны. Нас вдохновляет работа, уже 

проводимую организациями гражданского обще-
ства, возглавляемыми женщинами, в целях содей-
ствия мирному процессу и восстановлению стра-
ны. Назначение женщины на пост министра ино-
странных дел стало со стороны президента Киира 
признанием потенциала и возможностей женщин 
Южного Судана. Мы поздравляем правительство с 
этим шагом.

Южная Африка высоко оценивает работу, про-
водимую Межправительственной организацией по 
развитию совместно с Африканским союзом в це-
лях содействия мирному процессу в Южном Су-
дане, в том числе путем посредничества. Важно, 
чтобы Совет продолжал поддерживать эти усилия 
и вносил в них свой вклад.

Что касается обстановки в плане безопасности, 
то мы с удовлетворением отмечаем, что до сих пор 
сохраняется режим прекращения боевых действий, 
в результате чего, как сообщил сегодня утром Спе-
циальной представитель Ширер, значительно со-
кратилось число инцидентов в области безопас-
ности. Тем не менее мы по-прежнему обеспокоены 
непрекращающимися насильственными столкнове-
ниями с оппозиционными группами и межобщин-
ным насилием. В этой связи мы высоко оцениваем 
работу МООНЮС и Механизма наблюдения за пре-
кращением огня и переходными мерами обеспече-
ния безопасности, а также их роль в поддержке Об-
новленного соглашения, которое должно быть под-
писано и, как хотелось бы надеяться, осуществлено 
к 12 ноября.

Что касается гуманитарной ситуации, то, как 
подчеркивается в докладе Генерального секретаря, 
крайнее осуждение вызывает разворачивающийся 
кризис и то, что огромное число людей оказалось 
в бедственном положении. Подобные человеческие 
страдания служат упреком всем нам как человече-
ству. Мы настоятельно призываем международные 
заинтересованные стороны продолжать вносить 
свой вклад в программы постконфликтного восста-
новления и развития, а также поддержать усилия по 
репатриации и расселению внутренне перемещен-
ных лиц и беженцев, тысячами возвращающихся 
в Южный Судан. Южная Африка будет и впредь 
оказывать гуманитарную помощь Южному Суда-
ну, особенно по мере возвращения многих общин в 
родные города и села.
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Наконец, мы хотели бы присоединиться к моим 
коллегам из Соединенных Штатов и официальным 
заявлениям большинства членов Совета и при-
ветствовать предстоящую поездку членов Совета 
Безопасности в Южный Судан под руководством 
Южной Африки и Соединенных Штатов. Рассчи-
тываем, что эта поездка станет для сторон новым 
стимулом к безотлагательному выполнению всех 
положений Обновленного соглашения.

Г-н Яо Шаоцзюнь (Китай) (говорит по-
китайски): Китай благодарит Специального пред-
ставителя Генерального секретаря и главу Миссии 
Организации Объединенных Наций в Южном Су-
дане (МООНЮС) г-на Ширера за его брифинг.

В настоящее время обстановка в Южном Суда-
не в целом продолжает улучшаться. Резко сократи-
лось число конфликтов с применением насилия, а 
режим прекращения огня по-прежнему сохраняет-
ся в большинстве районов. Шаг за шагом продвига-
ется осуществление Обновленного соглашения об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан, достигнут прогресс в деле создания единой 
национальной армии и внесения поправок в Кон-
ституцию. Благодаря посредничеству Межправи-
тельственной организации по развитию (ИГАД), 
Судана и других стран президент Южного Судана 
Киир и лидер оппозиции Машар провели 9 и 11 сен-
тября встречи в Джубе, достигнув важного консен-
суса относительно продвижения вперед мирного 
процесса и формирования нового переходного пра-
вительства 12 ноября, как это было запланировано. 
Это свидетельствует о политической воле и реши-
мости обеих сторон добиваться мира и активизи-
ровать осуществление Соглашения. Китай высоко 
оценивает и приветствует это событие.

В то же время на пути к достижению мира и 
стабильности в Южном Судане по-прежнему со-
храняются препятствия. Некоторые оппозицион-
ные партии еще не присоединились к Соглашению, 
гуманитарная ситуация остается весьма мрачной 
и ощущается серьезная нехватка продовольствия. 
Рассчитываем на то, что международное сообще-
ство активизирует свою поддержку мирного про-
цесса в этой стране, закрепив сложившуюся по-
ложительную динамику, и по мере необходимости 
будет оказывать стране помощь.

Во-первых, необходимо помочь сторонам в 
Южном Судане ускорить реализацию Соглашения. 

Его эффективное осуществление является един-
ственным способом урегулирования конфликта 
в Южном Судане. До окончания предпереходного 
периода — 12 ноября — осталось менее двух ме-
сяцев. Китай рассчитывает на то, что стороны кон-
фликта в Южном Судане воспользуются этой воз-
можностью и все как один объединят усилия для 
ускорения осуществления Соглашения и скорей-
шего восстановления мира и стабильности, с тем 
чтобы народ Южного Судана мог как можно скорее 
воспользоваться дивидендами мира. Международ-
ному сообществу следует оказать Южному Судану 
финансовую и материальную поддержку, необходи-
мую для осуществления этого Соглашения и фор-
мирования единой армии.

Во-вторых, нам следует и впредь поддерживать 
страны региона и региональные организаций в ока-
зании ими добрых услуг. Не подлежит сомнению, 
что более глубокое знание ситуации на местах мо-
жет помочь им в оказании добрых услуг. Междуна-
родное сообщество должно улучшать координацию 
с Африканским союзом, ИГАД и другими субреги-
ональными организациями, а также такими страна-
ми, как Судан. Оно также должно поддерживать их 
посреднические усилия и помогать правительству 
Южного Судана и оппозиции укреплять взаимное 
доверие, поддерживать диалог и как можно скорее 
достичь консенсуса по таким вопросам, как коли-
чество штатов и демаркация их границ. Наконец, 
международному сообществу следует настоятельно 
призвать оппозиционные партии, которые еще не 
присоединились к мирному соглашению, присоеди-
ниться к мирному процессу в кратчайшие сроки.

В-третьих, следует наращивать гуманитарную 
и экономическую помощь. Как отмечается в докла-
де Генерального секретаря (S/2019/741), нынешнее 
положение дел в том, что касается пунктов защиты 
гражданского населения, является неприемлемым. 
В долгосрочной перспективе эти пункты защиты не 
являются решением проблемы перемещения людей. 
Международному сообществу следует увеличить 
объемы помощи в целях расселения перемещенных 
лиц и содействовать их скорейшему возвращению 
в свои дома. Число людей в Южном Судане, стал-
кивающихся с острой нехваткой продовольствия, 
составляет 6,96 миллиона человек и является бес-
прецедентно высоким. Страна также сталкивает-
ся с риском распространения лихорадки Эбола из 
других стран. В настоящее время международное 
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сообщество должно сосредоточить внимание на 
оказании стране помощи в решении проблемы не-
хватки продовольствия и укреплении ее потенциа-
ла по предотвращению распространения лихорадки 
Эбола, одновременно обеспечив увеличение инве-
стиций в сельское хозяйство, энергетику, инфра-
структуру, образование, здравоохранение и другие 
области деятельности, тем самым помогая стране 
встать на путь национального восстановления и 
экономического развития.

Китай высоко оценивает важный вклад Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане в поддержание мира и стабильности в Юж-
ном Судане. Мы поддерживаем продолжение вы-
полнения Миссией своего мандата, в частности, по 
содействию осуществлению Соглашения и защите 
гражданского населения. Рассчитываем на то, что 
Миссия будет и впредь улучшать координацию и 
взаимодействие со странами, предоставляющими 
войска, содействовать безопасности и защите ми-
ротворцев и укреплять их потенциал по реагирова-
нию на сложные ситуации.

Китай всегда решительным образом поддер-
живал мирный процесс в Южном Судане. Недавно 
правительство Китая приняло решение об оказа-
нии материальной помощи правительству Южного 
Судана в целях поддержки усилий страны по осу-
ществлению мирного соглашения. Первая партия, 
состоящая из 1500 тонн продовольствия, прибыла в 
Южный Судан, и в настоящее время идет подготов-
ка следующей партии помощи, состоящей из таких 
предметов как палатки, одеяла и медикаменты. Ки-
тай готов вместе с международным сообществом и 
впредь играть конструктивную роль в восстановле-
нии мира и стабильности и в обеспечении развития 
в Южном Судане.

Г-н аль-Мунайех (Кувейт) (говорит по-
арабски): Прежде всего позвольте мне поблагода-
рить г-на Ширера за его важный и содержатель-
ный брифинг. Я хотел бы вкратце остановиться на 
трех основных моментах: политических событиях, 
мандате Миссии Организации Объединенных На-
ций в Южном Судане (МООНЮС) и гуманитарной 
ситуации.

Что касается политических событий, то мы 
приветствуем состоявшиеся на прошлой неделе в 
Джубе встречи президента Салвы Киира и г-на Ри-
ека Машара. Мы также приветствуем заявление о 

намерении завершить к 12 ноября выработку мак-
симально возможного количества мер предпере-
ходного периода в соответствии с положениями 
Обновленного соглашения об урегулировании кон-
фликта в Южном Судане.

Мы также приветствуем заявление о реоргани-
зации Комиссии по разоружению, демобилизации и 
реинтеграции и о сохранении режима прекращения 
огня. При этом мы надеемся, что сдерживание и 
объединение сил позволит избежать рисков, с ко-
торыми такие процессы обычно сопряжены. Мы 
также рассчитываем воспользоваться моментом и 
оптимизировать работу в оставшийся период это-
го непростого и важного этапа. Мы призываем все 
стороны, не подписавшие Соглашение, как можно 
скорее присоединиться к мирному процессу. В то 
же время мы приветствуем поступающие позитив-
ные сигналы в отношении проведения консульта-
ций по этому вопросу.

На фоне постепенного прогресса в этой области 
национальным и региональным сторонам необхо-
димо принять последующие меры при поддержке 
Межправительственной организации по развитию, 
Африканского союза и Организации Объединенных 
Наций с учетом позитивной роли, которую играет 
Южный Судан в содействии переходному процессу. 
Первостепенное значение для обеспечения прими-
рения, подотчетности и прочного мира имеет обе-
спечение правосудия в переходный период после 
окончания конфликта.

Что касается гуманитарной обстановки, то мы 
приветствуем относительное увеличение числа 
возвращающихся беженцев и перемещенных лиц и 
надеемся, что международное сообщество активи-
зирует свою поддержку в целях облегчения гума-
нитарного бремени, лежащего на плечах простых 
людей. Этого можно добиться путем содействия 
гуманитарной деятельности в Южном Судане, осо-
бенно в таких областях, как здравоохранение, об-
разование и жилье, создавая тем самым условия, 
способствующие добровольному, безопасному и 
достойному возвращению.

В то же время мы обращаем особое внимание на 
резолюцию 2417 (2018) о голоде и конфликтах, в ко-
торой подтверждается, что голод играет ключевую 
роль в возобновлении конфликтов. Мы приветству-
ем постепенное сокращение в Южном Судане числа 
людей, занимающихся защитой гражданских объ-
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ектов Миссии Организации Объединенных Наций 
в Южном Судане (МООНЮС), и вновь заявляем, 
что основную ответственность за защиту граждан-
ских лиц по-прежнему несет правительство Южно-
го Судана.

Мы вновь осуждаем вербовку детей и сексуаль-
ное насилие в условиях конфликта, независимо от 
того, кто и на каком основании их совершает. Мы 
приветствуем процесс межобщинного примирения, 
который необходимо поддерживать и внедрять на 
всех уровнях.

Что касается МООНЮС, то мы высоко оценива-
ем ее важную роль и оказываемые ею добрые услу-
ги, а также медицинские, гуманитарные и юриди-
ческие услуги, которые способствуют укреплению 
мира путем придания приоритетного значения по-
литическим решениям. Мы также призываем к обе-
спечению свободы передвижения МООНЮС и гу-
манитарной помощи в соответствии с соглашением 
о статусе сил и соответствующими резолюциями 
Совета Безопасности.

В заключение следует отметить, что Южный 
Судан находится на одном из наиболее важных 
этапов в своей истории, и если не будут приняты 
эффективные и серьезные меры, то это приведет к 
очень серьезным последствиям для нынешнего и 
будущих поколений. Мы надеемся, что порочный 
круг войны и разрушений завершится, и в результа-
те в дружественном Южном Судане будут обеспе-
чены безопасность, стабильность и процветание.

Г-жа Меле Колифа (Экваториальная Гвинея) 
(говорит по-испански): Прежде всего позвольте мне 
выразить признательность г-ну Дэвиду Ширеру за 
его усилия по содействию мирному процессу в рам-
ках своего мандата, а также за его замечательный 
доклад, в котором четко показана динамика разви-
тия ситуации в Южном Судане.

Правительство Республики Экваториальная 
Гвинея приветствует успехи, достигнутые в вы-
полнении политических задач и задач в области 
безопасности в течение периода, охватываемого 
докладом Генерального секретаря (S/2019/722), в 
рамках продления на шесть месяцев периода, пред-
шествующего переходному периоду. К их числу 
относятся представление доклада Независимой ко-
миссии по границам, разработка ключевых законо-
дательных актов, планирование мер безопасности 

на переходный период, а также поездки президента 
Салвы Киира и подписание двусторонних соглаше-
ний с главами Кении и Уганды. Все это — важные 
шаги по пути к восстановлению в стране мира и 
стабильности.

Мы также считаем, что этот период работы 
переходного правительства стал успешным этапом 
мирного процесса, и поэтому мы настоятельно при-
зываем стороны активизировать свои усилия по до-
стижению общей договоренности в отношении без-
опасности и расквартирования и объединения сил 
безопасности.

Мы хотели бы напомнить сторонам конфликта 
о том, что пришло время взять на себя ответствен-
ность и продемонстрировать политическую волю, 
необходимую для полного и своевременного осу-
ществления Обновленного соглашения об урегули-
ровании конфликта в Южном Судане, в также о том, 
что, как неоднократно подчеркивалось, единствен-
ным способом достижения мира в Южном Судане 
является всеобъемлющее политическое решение.

Наша страна по-прежнему надеется, что сто-
роны в течение отведенного для этих целей срока 
оперативно добьются конкретного прогресса в уре-
гулировании необходимых вопросов, связанных с 
переходным периодом. Мы с сожалением отмечаем, 
что продолжают периодически вспыхивать стол-
кновения между правительственными силами и оп-
позицией, в частности в Центральной Экваториаль-
ной провинции, а также между оппозиционными 
группами. Мы также выражаем сожаление в связи 
с сохраняющейся распространенностью сексуаль-
ного насилия и насилия в отношении гражданско-
го населения и поэтому настоятельно призываем 
стороны прилагать все усилия для привлечения к 
ответственности всех тех, кто повинен в подобных 
злодеяниях.

Кроме того, мы обеспокоены гуманитарной си-
туацией. Нападения на работников гуманитарных 
организаций и персонал Миссии Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане (МООНЮС) 
недопустимы. Именно поэтому мы настоятельно 
призываем все стороны, в частности правительство, 
обеспечить более безопасные и благоприятные ус-
ловия для персонала, который неустанно оказывает 
помощь наиболее уязвимым группам гражданского 
населения Южного Судана.
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С учетом высказанных мною опасений следует 
также отметить, что некоторые происходящие на 
местах события вселяют в нас надежду, в частности 
состоявшаяся несколько дней назад поездка г-на 
Риека Машара в Джубу для встречи с президентом 
Салвой Кииром. Прямые контакты между этими 
двумя лидерами позволяют надеяться, что Согла-
шение может быть реализовано в полном объеме.

На этом фоне мы с удовлетворением узнали, 
что в ходе этой встречи оба лидера подтвердили 
свою приверженность осуществлению Соглашения 
и формированию в ноябре переходного правитель-
ства единства. Выполнение этого обязательства 
станет важным свидетельством реального прогрес-
са в рамках мирного процесса в Южном Судане.

Республика Экваториальная Гвинея высоко 
оценивает посреднические усилия и привержен-
ность Межправительственной организации по раз-
витию, персонала Организации Объединенных 
Наций, МООНЮС и неправительственных орга-
низаций и все их усилия по оказанию людям гу-
манитарной помощи и выражает признательность 
Комиссии Африканского союза за активное участие 
в коллективных усилиях по обеспечению мира в 
Южном Судане.

В заключение своего выступления я хотела бы 
обратиться к международному сообществу с при-
зывом поддержать усилия региональных и субре-
гиональных организаций и соседних стран, на-
правленные на оказание поддержки политическим 
деятелям в целом и лидерам Салве Кииру и Риеку 
Машару в частности, с тем чтобы они могли реши-
тельно и без помех продвигаться вперед к достиже-
нию прочного мира в Южном Судане.

Г-н Аллен (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Позвольте мне также поблаго-
дарить Специального представителя Генерального 
секретаря Ширера за его выступление.

Как только что отметила моя коллега из Эква-
ториальной Гвинеи, мы горячо приветствуем встре-
чу, состоявшуюся между президентом Кииром и 
г-ном Машаром. Это стало необходимым шагом 
для осуществления Обновленного соглашения об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан и формирования переходного Правительства 
национального единства до истечения предельного 
срока, который уже был продлен до 12 ноября. Я 

воздаю должное обоим лидерам и их сотрудникам 
за этот крайне важный шаг вперед, который дает 
нам, членам Совета, надежду. Ноябрьский крайний 
срок стремительно приближается, поэтому сегодня 
я настоятельно призываю обе стороны обеспечить, 
чтобы эта их встреча стала первой из многих подоб-
ных встреч в будущем.

Мы уже долгое время обсуждаем конфликт в 
Южном Судане; он повлек за собой огромное число 
жертв среди гражданского населения в этой стра-
не. В самые тяжелые периоды этого конфликта мы 
были свидетелями жестоких расправ над мирными 
жителями, нападений на работников гуманитар-
ных организаций и медицинских учреждений и ис-
пользования продовольственной и гуманитарной 
помощи в качестве средства ведения войны. Из-за 
этого конфликта народу Южного Судана пришлось 
пережить тяжелые времена. При этом, после са-
мого мирного соглашения, одной из самых вооду-
шевляющих сцен, которые мне доводилось видеть 
в Совете, стала реакция народа Южного Судана на 
установление мира. Сотни и тысячи людей вышли 
на улицы, чтобы отпраздновать и поприветствовать 
решение, которое приняли их лидеры. Я действи-
тельно считаю, что народ Южного Судана своими 
действиями направил своим собственным лидерам 
недвусмысленный сигнал о важности мира в своей 
стране и в своем регионе.

Мы весьма признательны г-ну Ширеру и его 
сотрудникам за их работу по содействию усилиям 
по примирению, включая, разумеется, содействие 
диалогу между гражданскими и военными струк-
турами и организацию мирной конференции между 
штатами, а также, что очень важно, субнациональ-
ные инициативы по сближению позиций прави-
тельства и оппозиции. Я отмечаю содержащуюся в 
докладе Генерального секретаря о будущем плани-
ровании пунктов защиты гражданского населения 
(S/2019/741) информацию о том, что со времени под-
писания мирного соглашения в сентябре 2018 года 
было предпринято по меньшей мере 128 таких суб-
национальных инициатив по сближению позиций 
между правительством и оппозицией. Опять же, 
эти усилия можно только приветствовать. Не все 
вопросы решаются в ходе продуманных и подго-
товленных закулисных переговоров между влия-
тельными людьми. Важную роль играют также де-
ятельность на уровне общин и низовые инициативы 
по примирению, которые должны поощряться как 
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всеми нами в Совете, так и в регионе в целом и в 
Южном Судане в частности.

Соединенное Королевство еще не считает, что 
нынешние условия в Южном Судане способствуют 
безопасному, добровольному и достойному возвра-
щению внутренне перемещенных лиц и беженцев. 
Нужно, чтобы все стороны сыграли свою роль в 
создании безопасной обстановки для народа Юж-
ного Судана. Важнейшим элементом этого будет 
подотчетность. Мы настоятельно призываем сто-
роны обновленного соглашения выполнить свои 
обязательства по созданию институтов правосудия 
переходного периода и подписать с Африканским 
союзом меморандум о взаимопонимании по вопро-
су о создании смешанного суда. Опять же, мы уже 
долгое время говорим на заседаниях Совета об этом 
суде; пришло время наконец создать его.

Эти учреждения крайне необходимы. От Спе-
циального представителя Генерального секрета-
ря по вопросу о сексуальном насилии в условиях 
конфликта мы услышали, что в 2018 году, когда, 
боюсь, воцарилась обстановка почти полной безна-
казанности, участились сообщения о сексуальном 
насилии. Жители Южного Судана должны иметь 
возможность чувствовать себя в защищенности и 
безопасности. Им нужно, чтобы были приняты за-
служивающие доверия меры для прекращения ак-
тов сексуального насилия и обеспечения защиты 
гражданского населения. Им нужно, чтобы была 
обеспечена дальнейшая демилитаризация городов 
и общественных зданий. В этой связи все стороны 
обновленного соглашения должны позволить Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане и гуманитарным организациям беспрепят-
ственно выполнять свою работу.

Хотя режим прекращения огня соблюдается, 
что нельзя не приветствовать, сохраняется серьез-
ный гуманитарный кризис. Шесть с половиной 
миллионов человек страдают от отсутствия про-
довольственной безопасности; 1,7 миллиона людей 
находятся на грани голода. Соединенное Королев-
ство остается одним из крупнейших доноров Юж-
ного Судана; в этом финансовом году мы потратили 
135 млн долл. США. Это наш национальный взнос; 
мы также вносим свой вклад через Европейский 
союз и оказываем помощь в целях развития. Мы по-
прежнему привержены этому народу и этой стра-
не. Однако все гуманитарные организации должны 

быть способны вносить свой вклад в содействие на-
роду Южного Судана в восстановлении страны.

В период до ноября представится еще масса воз-
можностей для диалога. Мы настоятельно призы-
ваем стороны продолжать встречи, а регион — по-
прежнему уделять пристальное внимание Южному 
Судану, и очень надеемся, что министры Межпра-
вительственной организации по развитию смогут 
провести заседание до ноября. Как отметила наша 
коллега из Соединенных Штатов, у членов Совета 
будет отличная возможность пообщаться со сто-
ронами в ходе поездки в Джубу, которая должна 
состояться в конце октября и одним из организа-
торов которой, полагаю, выступит председатель-
ствующая в Совете Южная Африка. Надеюсь, что в 
ходе этой поездки нам предоставится возможность 
встретиться со всеми сторонами обновленного со-
глашения. Надеюсь, что нам удастся встретиться с 
представителями женщин, молодежи и гражданско-
го общества. Я надеюсь, что нам удастся добиться 
примирения на низовом уровне. Я знаю, что в про-
цессе примирения участвуют представители церк-
ви и другие стороны. Думаю, что это может предо-
ставить нам как членам Совета прекрасную воз-
можность своевременно придать дополнительный 
импульс усилиям партий и народа Южного Судана. 
И, конечно, так и должно быть.

Председатель: Сейчас я сделаю заявление в сво-
ем качестве представителя Российской Федерации.

Признательны Специальному представителю 
Генерального секретаря Дэвиду Ширеру за пред-
ставленную информацию о развитии ситуации в 
Южном Судане и ходе мирного процесса в этой аф-
риканской стране. Отмечаем роль «голубых касок» 
в переломный момент южносуданской истории.

Хотели бы выделить заметный прогресс в вы-
полнении сторонами конфликта в Южном Суда-
не Обновленного соглашения об урегулировании 
конфликта в Республике Южный Судан от 12 сен-
тября 2018 года. Важно, что они демонстрируют 
готовность к диалогу и преодолению разногласий 
через поиск компромиссных развязок. В этой связи 
невозможно переоценить значимость прошедших 
в Джубе при посредничестве Межправительствен-
ной организации по развитию (ИГАД) и Хартума 
трехдневных переговоров между президентом Сал-
вой Кииром и бывшим первым вице-президентом 
Риеком Машаром. Уверены, что эта встреча при-
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даст новый импульс процессу южносуданского 
примирения.

Принятое южносуданскими сторонами кон-
фликта решение продлить «предпереходный пери-
од» до 12 ноября было непростым, но оправданным. 
Искренне надеемся, что участники Обновленного 
соглашения предпримут дополнительные усилия, 
чтобы уложиться в согласованные сроки и сформи-
ровать Переходное правительство национального 
единства. Что же касается неподписантов, то при-
зываем их к скорейшему присоединению к совмест-
ному процессу госстроительства.

Считаемым важным, чтобы в подходах ре-
гионалов к южносуданскому урегулированию и 
впредь сохранялось единство. Приветствуем уси-
лия ИГАД, а также Хартума, плотно сопровождаю-
щих мирный процесс в Южном Судане. Это еще раз 
свидетельствует о практической реализации прин-
ципа «африканским проблемам — африканское ре-
шение». Кроме того, не исчерпан потенциал и для 
эффективного взаимодействия между Организаци-
ей Объединенных Наций, Советом Безопасности 
и региональными организациями. Рассчитываем, 
что это пойдет на пользу процессу национального 
примирения.

Отмечаем формирование и начало функциони-
рования предусмотренных обновленным соглаше-
нием структур и механизмов. Удовлетворены тем, 
что снижается уровень вооруженного насилия, а 
также количества случаев нарушения прав человека 
в стране. Все большее число беженцев и внутренне 
перемещенных лиц возвращаются в места постоян-
ного проживания. Связываем все это с реализацией 
мер взаимного доверия, контактами между проти-
воборствующими сторонами «на земле».

Разделяем высказанную в последнем докладе 
Генерального секретаря (S/2019/722) озабоченность 
отвлечением сил миротворцев на охрану так назы-
ваемых лагерей по защите гражданских лиц. Счи-
таем, что продвижение в вопросе политического 
урегулирования позволит обеспечить для простых 
южносуданцев, которые хотят вернуться в свои 
дома, столь необходимые условия безопасности, а 
также восстановит социальный договор. Исходим 
из того, что только полное и всестороннее выпол-
нение сторонами взятых на себя обязательств по-
может повысить взаимное доверие, избавит их от 
повторения ошибок прошлого.

Убеждены, что прогрессу в южносуданском 
урегулировании способствовало не усиление санк-
ционного давления на страну или введение оружей-
ного эмбарго. Важным элементом стал вклад регио-
нальных посредников. Более того, на определенном 
этапе действие эмбарго затрудняло реализацию 
региональных инициатив в сфере безопасности в 
поддержку процесса урегулирования. Рассчитыва-
ем, что вскоре южносуданцы договорятся по всему 
спектру вопросов, что даст все основания для про-
ведения обзора санкционного режима с целью его 
адаптации к реалиям «на земле».

Сейчас я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета Безопасности.

Я предоставляю слово представителю Южного 
Судана.

Г-н Малвал (Южный Судан) (говорит по-
английски): Наша делегация хотела бы поздравить 
Вас, г-н Председатель, со вступлением на пост 
Председателя Совета в сентябре, и выразить на-
дежду на тесное сотрудничество с Вами в течение 
срока Ваших полномочий. Пользуясь этой возмож-
ностью, мы хотели бы также приветствовать посла 
Келли Крафт. Хотя ее нет сейчас в этом зале, я не 
сомневаюсь, что ей передадут наши слова. Мы рас-
считываем наладить более позитивные и плодот-
ворные рабочие отношения с ней и ее сотрудника-
ми в предстоящие месяцы.

Г-н Председатель, кроме того, с Вашего позво-
ления я хотел бы попросить Вас передать мои слова 
благодарности послу Южной Африки за его любез-
ное приветствие в мой адрес и за то, что он подчер-
кнул, какую на самом деле роль играют женщины 
Южного Судана в этом процессе. Меня всегда глу-
боко поражает, когда некоторые члены Совета не 
готовятся к заседаниям и не имеют ни малейшего 
представления о роли женщин в Южном Судане. 
Команду лидера оппозиции Риека Машара в Джу-
бе возглавляет г-жа Анджелина Тени — и я думаю, 
что посол Дэвид Ширер позже подтвердит мои сло-
ва членам Совета в ходе закрытых консультаций. 
Она — жесткий переговорщик. Новый министр 
иностранных дел г-жа Авут Денг Акуил принимала 
участие в мирных переговорах с самого их начала 
и также является очень напористым участником 
переговоров. Таким образом, утверждения некото-
рых членов Совета о том, что в переговорах уча-
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ствуют только мужчины, вовсе не соответствуют 
действительности. 

Поэтому я благодарю посла Матжилу за то, что 
он подготовился к этому заседанию. В обсуждени-
ях участвуют не только мужчины. Требование о 
35-процентной представленности женщин закре-
плено в Конституции Республики Южный Судан 
и в настоящее время соблюдается. Я хотел бы по-
вторить, что представленность женщин на уровне 
35 процентов — это гораздо выше и прогрессивнее, 
чем во многих представленных в этом зале странах. 

Правительство Республики Южный Судан при-
нимает к сведению и приветствует доклад Генераль-
ного секретаря по Южному Судану (S/2019/722), 
охватывающий период с 29 мая по 27 августа. В 
этой связи мы хотели бы отметить присутствие на 
этом заседании Специального представителя Гене-
рального секретаря в Южном Судане посла Дэвида 
Ширера. Мы признательны ему за представленную 
обновленную информацию о последних событиях 
в Южном Судане, которые не нашли отражения в 
докладе Генерального секретаря.

Мы приветствуем представление этого еже-
квартального доклада и хотели бы обратить осо-
бое внимание на два последних события в Южном 
Судане: визиты г-на Риека Машара и г-на Абдаллы 
Хамдука в Джубу. Как известно всем членам Со-
вета, встреча президента Салвы Киира Маярдита и 
г-на Риека Машара является долгожданным собы-
тием, особенно учитывая тот факт, что продленный 
предпереходный период продолжается уже четыре 
месяца. Поэтому с визитом г-на Машара в Джубу 
8 сентября были связаны большие ожидания, по-
скольку шестимесячный продленный период исте-
кает всего через два месяца. За два дня президент 
Салва Киир Маярдит и г-н Риек Машар провели ряд 
обсуждений, посвященных поиску наиболее эффек-
тивных путей осуществления Обновленного согла-
шения об урегулировании конфликта в Республике 
Южный Судан. Наиболее важным итогом двух-
дневных обсуждений стала достигнутая сторонами 
договоренность сформировать переходное прави-
тельство к 12 ноября.

Судан с удовлетворением отмечает тот факт, 
что усилия Межправительственной организации 
по развитию и Африканского союза, в которых пре-

зидент Салва Киир Маярдит сыграл важную и по-
зитивную роль, увенчались успехом и позволили 
успокоить революционные настроения в этой стра-
не. Как всем нам известно, благодаря региональным 
посредническим усилиям в Судане был учрежден 
Суверенный совет во главе с генерал-лейтенантом 
Абдель Фаттахом аль-Бурханом и сформирован 
смешанный кабинет министров из представителей 
вооруженных сил и гражданских лиц во главе с 
премьер-министром Республики Судан г-ном Аб-
даллой Хамдуком. Новый премьер-министр Судана 
удостоил чести своего первого визита Южный Су-
дан, посетив Джубу 12 и 13 сентября. В ходе этого 
визита президент Киир и премьер-министр Хамдук 
обсудили вопросы безопасности, границы и эконо-
мического сотрудничества с целью способствовать 
обеспечению мира и процветания в этих двух брат-
ских странах и в отношениях между ними.

Мы посчитали нужным особо отметить эти две 
поездки в Джубу, состоявшиеся в последние не-
сколько дней, поскольку обе они оказывают вли-
яние на осуществление мирного соглашения, вы-
страивание новых конструктивных отношений и 
экономического взаимодействия между Суданом 
и Южным Суданом. «На полях» мероприятий вы-
сокого уровня Генеральной Ассамблеи, которые 
пройдут на следующей неделе, глава нашей деле-
гации и наш новый министр иностранных дел под-
робнее проинформирует многих членов Совета об 
этих поездках.

В заключение мы хотели бы поблагодарить те 
страны, которые откликнулись на наш призыв об 
оказании технической и материальной помощи для 
решения задач по осуществлению мирного согла-
шения в Южном Судане. Мы хотели бы поблаго-
дарить Японию, Южную Африку, Китай и Египет 
за поставку материалов для расквартирования. Мы 
также благодарим страны, которые решили оказать 
помощь в удовлетворении наших гуманитарных 
потребностей. Народ Южного Судана глубоко при-
знателен им за это.

Председатель: Список ораторов исчерпан. Сей-
час я приглашаю членов Совета на неофициальные 
консультации для дальнейшего обсуждения этого 
вопроса.

Заседание закрывается в 11 ч 35 мин.
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